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¿Cuán fácil es instalar una antena de telecomunicaciones en Lima?
Puntaje sobre 20
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Acceso a un smartphone
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EntrEvista

Jorge
Talavera
Rector de la Universidad ESAN

“Estamos evaluando 
tener un instituto 
tecnológico”
El rector de ESAN, Jorge Talavera, dice que 
además del instituto tienen en mente llevar su área 
de posgrado a un país de latinoamérica.

C on 4.500 es-
tudiantes en 
pregrado y 
a l r e d e d o r 
de 12.000 en 

posgrado, ESAN cumple 
53 años de vida y su in-
tención para los próxi-
mos años es convertirse 
en una gran corporación 
educativa. Estiman que 
para el 2020 debería con-
cretarse este crecimiento.

—A pesar de que solo tie-
nen ocho años en pregra-
do, aparecen en varios 
ránkings dentro del top 
10 de universidades en el 
Perú.
Para nosotros es una sa-
tisfacción enorme. Ob-
viamente en los ránkings 
se nos piden que haya más 
promociones de gradua-
dos. Tenemos esa limita-
ción también para las acre-
ditaciones, pero igual esta-
mos avanzando. 

—De las nueve carreras de 
pregrado, ¿cuántas están 
acreditadas y cómo va el 
resto?
Tres de negocios y econo-
mía han sido acreditadas 
por una institución top nor-
teamericana llamada Asso-
ciation to Advance Colle-
giate Schools of Business 
(AACSB) y las de ingeniería 
van a empezar el proceso. 

—¿La intención de am-
pliar la oferta educativa 
a carreras de salud sigue 
vigente?
Primero debemos licen-
ciarnos ante la Sunedu, un 
proceso que queremos ace-
lerar y podría salir el 2017. 
Otra opción que vemos es 
la integración horizontal y 
vertical, que está sucedien-
do en el sector educación. 
Por ejemplo, algunas insti-
tuciones vinculadas a la sa-
lud están iniciando un ins-
tituto tecnológico, que es 
una buena opción. U otras 
se integran verticalmente 
como Tecsup y UTEC.

—Entonces, ¿su  plan es te-
ner un instituto?
Es una buena opción, hay 
necesidades en el país en las 
áreas de salud, ingeniería 
y construcción. Asimismo, 
acaba de salir una nueva ley 
de institutos. 

—¿Ustedes piensan en un 
instituto de salud? 
Está la opción, aunque tam-
bién en el área de construc-
ción o ingeniería. Obvia-
mente traeríamos a gente 
a dirigir, que gestione y que 
tenga la experiencia. Ade-
más de contar con los recur-
sos. 

—En el caso de Tecsup, for-
ma parte del grupo Hochs-
child y USIL forma un gru-
po bastante grande que los 
ayuda a crecer. ¿Ustedes có-
mo conseguirán el capital?
Hay varias alternativas, con 

generación propia, apalan-
camiento financiero o alian-
zas estratégicas. No va ser 
algo rápido, para el 2020 
podría concretarse nuestro 
instituto.

—ESAN posgrado es con-
siderado el mejor en el país 
y está bien posicionado en 
Latinoamérica, ¿ya es hora 
de salir del país?
Somos una de las más fuer-
tes. Contando el MBA, las 
maestrías en Lima y provin-
cias, los programas avanza-
dos y demás pasan cada año 
unos 12.000 alumnos por 
ESAN posgrado. Y si estamos 
pensando en salir del país, es 
una buena opción.

—¿Cuáles son los países 
más factibles?
Probablemente en Paraguay 
o Bolivia, quizá Colombia y 
por qué no en Centroamé-
rica. Están las posibilidades 
de ingresar con local propio 
o alianzas estratégicas. Ob-
viamente ir a Chile sería más 
complicado.

—Piensan en un instituto 
y llevar el posgrado al ex-
tranjero, ¿les interesa tener 
colegios en el país?
No, no lo hemos pensa-
do. Ojo, todos estos planes 
son discutidos junto con la 
Asamblea Universitaria y el 
Consejo, no son ideas que na-
cen del rector. 

alonso chero

Talavera identifica necesidades en las áreas de salud, ingeniería 
y construcción.

abraham Taipe

“Pasan cada año 
unos 12.000 
alumnos por 
Esan posgrado. 
Y si estamos 
pensando salir del 
país, es una buena 
opción”.

exploración
La exploración regular-
mente toma siete meses 
y requiere una inversión 
promedio de US$100 mi-
llones, señala Fernández.

precio
El precio del barril de pe-
tróleo estaba en US$28 en 
enero y llegó a US$50 en 
junio. Fernández consi-
dera que, de incrementar-
se el precio del barril, mu-
chas petroleras de EE.UU. 
de ‘shale oil’ entrarían 
nuevamente en produc-
ción y el precio volvería a 
caer.

datosen el Perú. “La más grande 
en el Perú es la Corporación 
Nacional de Petróleo de Chi-
na (CNPC), y Repsol que es 
una mediana”, cuenta Fer-
nández. 

El factor más crítico que 
identifica Fernández son los 
plazos para iniciar la explo-
ración. Señala que en el Pe-
rú toma alrededor de cinco 
a siete años iniciar el proce-
so de exploración, mientras 
que en otros países este dura 
entre dos y tres años. “En el 
caso de Hunt, en el lote 76, 
se demoró casi siete años pa-
ra que aprobaran la perfora-
ción de su primer pozo, y el 
proceso de perforación dura 

alrededor de ocho meses”, 
ejemplifica Fernández.

El experto propone que 
para disminuir los tiempos 
de exploración habría que 
contar con una línea base 
ambiental, a fin de que el es-
tudio de impacto ambiental 
no tome más de tres meses. 
Explica que esta es una prác-
tica que existe en muchos 
otros países de la región. Así, 
considera que la línea base 
debería ser elaborada por 
Perú-Petro, como entidad 
interesada en impulsar la in-
versión, y el Ministerio del 
Ambiente, como entidad res-
ponsable de que se respete el 
medio ambiente. 


